
 
 

 

Comité Ejecutivo 

Acta 

Miércoles, 3 de abril de 2024 (14:00 – 16:00 CET) 

Zoom 

Interpretación en EN, ES, FR 

 
Bienvenida de la presidenta, Yobana Bermúdez 

Haga clic aquí para acceder a la presentación de la presidenta. 

Aprobación del orden del día y del acta de la última reunión (31.01.24): aprobado 
 
Puntos de acción de la última reunión 

• Situación de los puntos de acción de la última reunión - información 

- Miembros de la Junta General: 
o El secretario general se pondrá en contacto con las asociaciones que representan a HoReCa 

y los intereses de los consumidores, así como con las ONG sobre su posible interés en 
convertirse en miembros 

▪ En curso 

- Reservas financieras: 
o El director financiero procederá con una inversión semestral de 100.000 euros en ING 

▪ Configuración de la inversión según lo acordado 

- Día Marítimo Europeo: 
o El secretario general procederá a la coorganización del taller conjunto, incluida la posible 

cobertura de los costes de participación de uno de los oradores 
▪ En curso 

Organización de las Naciones Unidas para la agricultura y la alimentación (FAO) 

• Presentación de la hoja de ruta “Transformación Azul” 2022-2030 por Mariana Toussaint 
(FAO) 

Haga clic aquí para acceder a la presentación. 

Mariana Toussaint (FAO) presentó la hoja de ruta de la FAO “Transformación Azul” 2022-2030, que 
busca promover la intensificación de la acuicultura sostenible, la ordenación pesquera eficaz y las 
cadenas de valor que garanticen la viabilidad social, económica y ambiental de los sistemas 
alimentarios acuáticos. La Sra. Toussaint destacó que el 9,2% de la población mundial sufre hambre 
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crónica, una cifra que aumentó dramáticamente durante la pandemia de COVID-19, con 
aproximadamente 122 millones de personas más que enfrentan desafíos de hambre como resultado 
de la pandemia. Según las proyecciones actuales, lograr el Objetivo 2 de los ODS sobre la erradicación 
del hambre será extremadamente difícil. La Sra. Toussaint declaró que África tiene la mayor cantidad 
de personas hambrientas, Asia tiene la mayor proporción de personas desnutridas y existe 
inseguridad alimentaria mundial. 

La Sra. Toussaint explicó que la FAO se está centrando en los alimentos acuáticos para ayudar a cerrar 
esta brecha y abordar la inseguridad alimentaria mundial. Afirmó que los alimentos acuáticos son 
altamente nutritivos, diversos y tienen las emisiones de carbono más bajas en comparación con otras 
proteínas animales. Además, aproximadamente 3.000 millones de personas dependen de los 
alimentos acuáticos para obtener proteínas primarias, con casi 218 millones de toneladas de 
alimentos acuáticos producidos en 2021 (el 83% de los cuales son animales y el 17% algas). La 
acuicultura se está poniendo rápidamente al día para capturar pesquerías en términos de producción 
de alimentos acuáticos. Sin embargo, todavía se requieren acciones transformadoras para proteger 
el medio ambiente y al mismo tiempo garantizar la seguridad alimentaria. 

La Sra. Toussaint explicó que los alimentos acuáticos emplean a aproximadamente 600 millones de 
personas y contribuyen significativamente a las economías locales, particularmente en el Sur Global. 
Aproximadamente 207 estados y territorios comercian con especies acuáticas, y muchas de las 
personas que trabajan en el sector poscosecha son mujeres. La Sra. Toussaint destacó la importancia 
de aumentar la producción de alimentos acuáticos en la mayor parte del mundo para mantener los 
niveles de consumo actuales. 

Para impulsarlo de manera sostenible y sistemática, la FAO ha desarrollado su iniciativa 
"Transformación azul". La Sra. Toussaint explicó que la iniciativa tiene tres objetivos y resultados 
asociados, los cuales son: 1) Intensificación y expansión de la acuicultura sostenible que satisfaga la 
demanda mundial de alimentos acuáticos y distribuya los beneficios de manera equitativa, 2) la 
gestión efectiva de todas las pesquerías ofrece poblaciones saludables y asegura medios de vida 
equitativos, y 3) las cadenas de valor mejoradas aseguran la viabilidad social, económica y ambiental 
de los sistemas alimentarios acuáticos. 

Para alcanzar el objetivo 1, la FAO emitió directrices para la acuicultura sostenible. Estas directrices 
se basan en los mejores desarrollos tecnológicos, la mejora del desempeño ambiental y las mejores 
prácticas regionales y nacionales. Además, la FAO está promoviendo la bioseguridad de la acuicultura 
a través de una variedad de iniciativas novedosas. Por último, la FAO ha recopilado información 
genética sobre más de 600 especies para su protección y uso sostenible. 

Para lograr el objetivo 2, la FAO está trabajando junto con varias partes interesadas para mejorar la 
recopilación de datos, el análisis y la presentación de datos pesqueros. La FAO también continúa 
colaborando y desarrollando capacidades en varios países africanos a través de su programa EAF 
Nansen. Por último, la FAO también está desarrollando un instrumento de política mundial para 
combatir la pesca INDNR. 



 
 

 

Para lograr el objetivo 3, la FAO está llevando a cabo evaluaciones de la cadena de valor a través de 
su proyecto Fish4ACP. Estas evaluaciones buscan mejorar las cadenas de valor de la pesca económica 
y ambientalmente, sin dejar de ser socialmente inclusivas. La FAO también está desarrollando 
directrices de trazabilidad, definiendo criterios de trazabilidad que permitirán el seguimiento de 
extremo a extremo. Además, la FAO está creando directrices voluntarias sobre responsabilidad social 
para promover condiciones de trabajo decentes a través de la protección social. 

La Sra. Toussaint explicó que todos estos objetivos e iniciativas, así como la transformación de los 
alimentos acuáticos, ayudarán a cumplir los objetivos necesarios para mantener los niveles de 
consumo. Destacó que la mala implementación de la "Transformación Azul" dará como resultado un 
menor consumo per cápita de alimentos acuáticos y, finalmente, la inseguridad alimentaria. La Sra. 
Toussaint enfatizó la importancia de las asociaciones y la cooperación interinstitucional para lograr 
los objetivos de "Transformación Azul", y que la FAO se encuentra en una posición única para facilitar 
el diálogo y garantizar que las partes interesadas pertinentes colaboren e impulsen un frente unido. 

• Intercambio de puntos de vista 

Bruno Guillaumie (APEM) indagó si la FAO había evaluado la zona que deberá asignarse a la 
acuicultura en zonas costeras y otras para cumplir con los objetivos trazados en la iniciativa 
“Transformación Azul”. Preguntó si se habían realizado estudios sobre los valores de nutrientes en las 
aguas necesarias para la futura producción acuícola. 

Mariana Toussaint (FAO) solicitó que el Sr. Guillaumie le enviara un correo electrónico para que 
pudiera notificar a las unidades y colegas correspondientes de la FAO, quienes podrían responder 
plenamente a su pregunta.  

Pierre Commère (ADEPALE) se preguntó si la FAO había tenido en cuenta los cambios sociales de 
comportamiento y consumo (es decir, que los ciudadanos pasaran de productos de imitación de 
origen animal a productos de imitación de origen vegetal) al evaluar la necesidad de aumentar los 
alimentos acuáticos para combatir el hambre. 

Mariana Toussaint (FAO) declaró que la FAO estaba al tanto de los cambios en las tendencias de 
consumo y las había tenido en cuenta en las proyecciones futuras de consumo de alimentos acuáticos. 
La información sobre el asunto también estaba disponible en el sitio web de la FAO.  

Javier Ojeda (FEAP) afirmó que la Comisión Europea y la FAO adoptan enfoques muy diferentes para 
la acuicultura. En su opinión, la Comisión estaba apostando y abogando por tipos muy específicos de 
acuicultura (es decir, extensiva, poco trófica, orgánica) que eran excelentes pero insuficientes. Elogió 
a la FAO por enfatizar la importancia de la intensificación en la acuicultura, señalando que la industria 
se había estancado en la UE, a pesar de que estaba creciendo en el resto del mundo. El Sr. Ojeda 
sostuvo que la intensificación es el mejor uso del espacio y de los recursos a la hora de desarrollar la 
acuicultura, y subrayó que la Comisión debe estar convencida de ello.  

Mariana Toussaint (FAO) mencionó que la visión general de la FAO era promover la producción y el 
consumo de la acuicultura, y al mismo tiempo desestigmatizar estos productos de la percepción de 



 
 

 

"mala calidad", como a veces se los retrataba. En su opinión, los consumidores deberían ser más 
conscientes de los beneficios de la acuicultura.  

Jean-Marie Robert (Les Pêcheurs de Bretagne) estuvo de acuerdo con el punto del Sr. Ojeda sobre las 
diferencias de enfoque entre la Comisión y la FAO. Afirmó que, en lo que respecta a la pesca, algunos 
partidos políticos y ONG pidieron una reducción de los buques pesqueros y demostraron una falta de 
deseo de producir productos alimenticios acuáticos dentro de la UE, lo que socava la autosuficiencia 
alimentaria del bloque. Afirmó que, según las proyecciones de la FAO, el continente europeo 
necesitaría producir significativamente más para mantener los niveles actuales de consumo. Debe 
tenerse en cuenta el crecimiento de la población y el menor impacto comparativo de la producción 
de alimentos acuáticos.  

Guus Pastoor (Visfederatie) estuvo de acuerdo con el Sr. Ojeda en que la industria acuícola de la UE 
no está creciendo tan rápido como debería. Sin embargo, destacó la voluntad de las grandes empresas 
de invertir en acuicultura en Europa. Preguntó cómo la FAO había tenido en cuenta la capacidad 
financiera en la hoja de ruta, ya que se requeriría capital privado para lograr los objetivos descritos. 
El Sr. Pastoor también preguntó si se había establecido una colaboración entre la FAO y el Banco 
Mundial.  

Mariana Toussaint (FAO) declaró que remitiría esta pregunta a los colegas apropiados de la FAO. 

La presidenta destacó la importancia de los productos de la pesca y la acuicultura para alimentar al 
mundo. La presidenta alentó a la FAO a informar por escrito al MAC sobre cómo se implementarían 
los diversos aspectos de la iniciativa y con quién, en particular en términos de colaboración con el 
gobierno y los bancos. Además, solicitó información sobre el seguimiento de la implementación de 
los objetivos. 

Mariana Toussaint (FAO) estuvo de acuerdo en que la FAO podría proporcionar esta información. 
Destacó que había varios socios involucrados en varios proyectos y aspectos de la iniciativa. La 
presentación de informes sobre la aplicación de la hoja de ruta se llevaría a cabo en las próximas 
reuniones del Subcomité de la FAO. La Sra. Toussaint aprovechó la oportunidad para informar que, en 
la sesión del 8 al 12 de julio de 2024 del Comité de Pesca de la FAO, se publicaría el próximo informe 
sobre el Estado Mundial de la Pesca y la Acuicultura (SOFIA).  

Grupos de trabajo 

• Informe de Julien Lamothe, presidente del Grupo de Trabajo 1 

Julien Lamothe (AEOP) informó al Comité Ejecutivo que, en la reunión del Grupo de Trabajo 1 del 3 
de abril de 2024: 

- Los miembros intercambiaron con el presidente del Grupo de Trabajo de Expertos del Comité 
Científico, Técnico y Económico de la Pesca (CCTEP) sobre indicadores de sostenibilidad de los 
productos de la pesca y la acuicultura. El CCTEP publicaría su informe sobre el tema poco después. 



 
 

 

Los miembros intercambiaron sobre los tres indicadores presentados y acordaron esperar hasta 
que se publicara el informe antes de redactar cualquier dictamen.  

- Los miembros discutieron el proyecto "Pescadores del futuro" y proporcionaron comentarios 
sobre el taller celebrado en marzo de 2024. Los miembros apoyaron la idea de escribir una carta 
conjunta con otros consejos consultivos (con el liderazgo del Consejo Consultivo de las Aguas 
Noroccidentales) sobre el proyecto, planteando preguntas sobre la metodología utilizada y las 
ambiciones de la Comisión. 

- Los miembros volvieron a debatir el borrador de dictamen sobre la transición energética en la 
pesca y la acuicultura de la UE, que ya se había pospuesto desde enero. Dado que el texto aún 
debía revisarse, los miembros acordaron que el dictamen se finalizaría en el plazo de una semana 
y se presentaría al Comité Ejecutivo para su aprobación a través de un procedimiento escrito lo 
antes posible. 

- Los miembros discutieron los próximos pasos en los cuestionarios de la Comisión Europea sobre 
indicadores sociales y el artículo 17 de la Política Pesquera Común. Como se recibieron muy pocas 
respuestas, se acordó que se enviaría un mensaje de correo electrónico a la Comisión informando 
que no se enviaría ninguna respuesta formal a los cuestionarios, al tiempo que se mencionaban 
las cuestiones planteadas por los miembros.   

- Los miembros discutieron los próximos pasos en el cuestionario sobre la evaluación intermedia 
del EMFAF. Los miembros acordaron enviar respuestas individuales debido al bajo número de 
respuestas y la diversa implementación de los fondos del EMFAF. El secretario general enviaría un 
mensaje de correo electrónico al consultor externo de la Comisión explicando que no se 
presentaría una respuesta formal, al tiempo que mencionaría las cuestiones planteadas por los 
miembros.  

En cuanto al intercambio sobre indicadores de sostenibilidad, el Sr. Lamothe hizo hincapié en la 
importancia de adoptar una visión más amplia sobre las evaluaciones de sostenibilidad. Por lo tanto, 
sería relevante recopilar todo el trabajo de la Comisión sobre sostenibilidad en un formato integral.  

Bruno Guillaumie (APEM) destacó que la presentación del CCTEP solo se centró en la sostenibilidad 
ambiental y que carecía de referencias a la sostenibilidad socioeconómica. El Sr. Guillaumie 
argumentó que los tres pilares de la sostenibilidad deben implementarse juntos. Los factores 
económicos, como la contribución al PIB y el valor añadido, y los datos sociales, como el empleo y los 
beneficios para las comunidades costeras, deberían formar parte de los indicadores de sostenibilidad.  

Julien Lamothe (AEOP) recordó que los puntos mencionados por el Sr. Guillaumie ya se plantearon 
explícitamente en el dictamen adoptado el 15 de octubre de 2021 sobre la incorporación de aspectos 
de sostenibilidad. Según la Comisión Europea, hubo dificultades técnicas en la integración de la 
sostenibilidad socioeconómica, ya que estos elementos no eran específicos de los sectores de la pesca 
y la acuicultura. Sin embargo, estos puntos podrían reafirmarse en el futuro.   



 
 

 

Christine Absil (Good Fish) también destacó que el MAC ya había abordado anteriormente los puntos 
mencionados por el Sr. Guillaumie. Inicialmente, la Comisión Europea incluyó elementos 
socioeconómicos, pero luego concluyó que era difícil tener elementos tan completos.  

El secretario general sugirió que, al desarrollar nuevos dictámenes sobre indicadores de 
sostenibilidad, sería posible incluir un párrafo que recuerde las recomendaciones anteriores sobre 
sostenibilidad socioeconómica. La Comisión parecía estar a la espera de los desarrollos relacionados 
con la propuesta de un Marco del sistema alimentario sostenible, ya que los elementos 
socioeconómicos serían relevantes para todos los sectores alimentarios, no solo para la pesca y la 
acuicultura.  

La presidenta sugirió preguntar a la Comisión sobre los planes para el futuro en relación con la 
iniciativa sobre indicadores de sostenibilidad.  

• Informe de Pierre Commère, presidente del Grupo de Trabajo 2 

Pierre Commère (AIPCE) informó al Comité Ejecutivo que, en la reunión del 2 de abril de 2024 del 
Grupo de Trabajo 2: 

- Un representante de la DG MARE informó a los miembros sobre la Iniciativa Ciudadana Europea 
para prohibir el comercio de aletas de tiburón en la UE. El representante explicó el proceso legal 
en torno a una consulta pública y los diversos escenarios que se estaban considerando. Se enviará 
un cuestionario sobre el tema a los miembros del Grupo de Trabajo 2, y se emitirán posibles 
dictámenes. 

- Los miembros intercambiaron con un representante de la DG MARE sobre la nueva composición 
de lotes y las normas de trazabilidad de la UE para los productos de la pesca y la acuicultura en el 
contexto del nuevo Reglamento de control de la pesca. Los miembros del Grupo de Trabajo 
acordaron proporcionar comentarios sobre los Términos de Referencia para el estudio sobre 
sistemas de trazabilidad factibles que encargará la Comisión Europea. El dictamen se basaría en 
las respuestas a un cuestionario distribuido antes de la reunión.  

- Un representante de la DG MARE informó a los miembros sobre los impactos de la crisis del Mar 
Rojo en el mercado de productos de la pesca y la acuicultura. El representante explicó que los 
efectos fueron menores, y que si bien los costes de flete y seguro aumentaron, más los cambios 
en los tiempos de viaje, no hubo un aumento significativo en el precio de los productos 
alimenticios acuáticos. 

- Los miembros analizaron la carta de respuesta de la Comisión Europea sobre el dictamen 
conjunto MAC-LDAC sobre la flota china de larga distancia. También se llevó a cabo una 
presentación del Outlaw Ocean Project sobre la pesca INDNR china y las violaciones de los 
derechos laborales. Los miembros acordaron continuar monitoreando los desarrollos sobre el 
tema. En la próxima reunión, se determinaría si se requeriría asesoramiento adicional.  



 
 

 

- Se presentó un estudio encargado por el Joint Research Centre de la Comisión Europea sobre 
riesgos y vulnerabilidades en la cadena de suministro de alimentos de la UE. Permitió una 
comparación con otros productos alimenticios.  

• Informe de Benoît Thomassen, presidente del Grupo de Trabajo 3 

El secretario general, en nombre de Benoît Thomassen (FEAP), informó al Comité Ejecutivo que, en 
la reunión del Grupo de Trabajo 3 del 2 de abril de 2024: 

- Los miembros intercambiaron puntos de vista sobre la posición del Parlamento Europeo sobre la 
propuesta legislativa sobre la justificación y comunicación de alegaciones medioambientales 
explícitas. Se esperaba que las negociaciones interinstitucionales comenzaran poco después.  

- Los miembros recibieron una actualización de un representante de la DG ENV sobre el desarrollo 
de las Reglas de Categoría de Huella Ambiental de los Productos (RCHAP) para los productos 
pesqueros marinos. Anteriormente, tras una primera consulta abierta por parte de los expertos 
de la Comisión, el MAC adoptó un dictamen sobre el tema. Se programó una segunda consulta 
abierta para mayo de 2024. El Grupo de Trabajo 3 acordó relanzar el Grupo de enfoque sobre 
RCHAP para productos pesqueros marinos para preparar dictamen basado en la segunda consulta 
pública abierta.  

- Un representante de la DG MARE presentó una actualización sobre el lanzamiento de la campaña 
a nivel de la UE sobre acuicultura prevista en las directrices estratégicas para una acuicultura de 
la UE más sostenible y competitiva. Se espera que los materiales de la campaña estén terminados 
para noviembre de 2024. El representante de la DG MARE también aprovechó para proporcionar 
una actualización sobre el lanzamiento de la cuarta edición de la campaña “Taste the Ocean”, que 
integra las recomendaciones del MAC. 

- Un representante de la DG SANTE hizo una presentación sobre la propuesta legislativa para 
restringir el bisfenol A (BPA) y otros bisfenoles en los materiales en contacto con alimentos (FCM). 
Se destacó la necesidad de periodos de transición más largos en el sector. Los miembros 
acordaron ponerse en contacto con los servicios de la Comisión directamente con sus comentarios 
y preguntas. 

- Por iniciativa de OR.PA.GU., los miembros recibieron una presentación sobre el Proyecto de 
Mejora de la Pesca de Pez Espada y Tiburón Azul (FIP Blues). 

Membresía de la Junta General 

• Actualización sobre contactos con asociaciones externas sobre posibles solicitudes de 
membresía por parte de Pedro Reis Santos, secretario general 

El secretario general proporcionó una actualización sobre los esfuerzos para una representación más 
amplia de los intereses en la membresía del Consejo Consultivo. Como se determinó, como punto de 
acción, en la reunión anterior, el secretario general se centró en HoReCa y las organizaciones de 
consumidores.  



 
 

 

En el contexto del Grupo de enfoque del MAC/CCA sobre Información al Consumidor en HoReCa, 
HOTREC y FoodServicesEurope acordaron participar como observadores activos. El secretario general 
aprovechó la oportunidad para invitar a HOTREC a considerar postularse para ser miembro del MAC, 
pero la invitación fue rechazada por falta de capacidad. El Sr. Reis Santos informó que estaba a la 
espera de que FoodServicesEurope se familiarizara con el trabajo de los consejos consultivos antes 
de fomentar una solicitud de adhesión, pero expresó dudas de que esta asociación tuviera capacidad 
suficiente.  

En cuanto a las asociaciones de consumidores, el secretario general informó que se había puesto en 
contacto con BEUC. De acuerdo con la respuesta recibida, esta asociación no tiene personal 
trabajando en temas de pesca y acuicultura, por lo que BEUC no enviaría ninguna solicitud de 
membresía. Esto estuvo en línea con los esfuerzos anteriores del secretario general para alentar a 
BEUC a participar.  

Con respecto a las ONG, el secretario general recordó que, en ocasiones anteriores, los Pew Trusts 
expresaron cierto interés potencial en postularse una vez que se desarrollara aún más su equipo de 
mercados. Envió un mensaje de correo electrónico a un representante de Pew Trusts solicitando una 
actualización, pero no se recibió respuesta. El secretario general recordó que, en ocasiones 
anteriores, había alentado a The Nature Conservancy (TNC) a postularse, pero no se presentó ninguna 
solicitud. Recientemente, un representante de TNC solicitó una reunión para recabar información 
sobre el asunto, la cual se había programado para mayo de 2024.  

Como se sugirió en la reunión anterior, el secretario general se puso en contacto con el Consejo de 
Administración de Acuicultura (ASC) sobre la posibilidad de solicitar ser miembro. El ASC respondió 
favorablemente y envió una solicitud de adhesión. El Secretariado envió una carta a las autoridades 
holandesas solicitando su aprobación. Los siguientes pasos del procedimiento de solicitud estaban 
pendientes de respuesta.  

En cuanto a las asociaciones de acuicultura, el secretario general recordó que ha habido solicitudes 
para aumentar la representación de los intereses de la acuicultura en el consejo consultivo. El 
secretario general informó que se había puesto en contacto con la Organización Danesa de 
Acuicultura, pero la respuesta fue que participaron indirectamente a través de FEAP y la Danish 
Seafood Association. Se alentó a HAPO, la asociación griega de acuicultura, a postularse. Estaba 
pendiente una decisión de su consejo de administración. El Sr. Reis Santos destacó que muchas 
organizaciones acuícolas eran miembros del Consejo Consultivo de Acuicultura (CCA), pero parecían 
carecer de capacidad para participar en dos consejos consultivos. Sin embargo, para aumentar la 
conciencia, el secretario general participaría en un seminario de la CCA sobre el trabajo y las 
prioridades del MAC. El seminario tendría lugar en mayo de 2024.  

Además, el secretario general informó que se recibió una solicitud de la Asociación Europea de 
Ahumadores de Salmón. Se envió una carta solicitando el endoso a las autoridades belgas. También 
se recibió una solicitud de AECOC, que recibió el respaldo explícito de las autoridades españolas.  

La presidenta preguntó a los miembros si hay alguna objeción a que AECOC se convierta en miembro. 



 
 

 

El Comité Ejecutivo avaló a AECOC como nuevo miembro de la Junta General.  

La presidenta propuso programar una presentación introductoria de AECOC en una reunión futura.  

Javier Ojeda (FEAP) expresó satisfacción con el trabajo del MAC. El Sr. Ojeda informó que FEAP está 
alentando a sus miembros a unirse al MAC, para mejorar la representación de los intereses de la 
acuicultura.  

Bruno Guillaumie (APEM) también expresó su satisfacción con el trabajo del MAC. El Sr. Guillaumie 
informó que la APEM también está alentando a sus miembros a unirse al MAC. Destacó que, como lo 
demuestra la presentación de la Sra. Toussaint, el futuro será de más producción acuícola a nivel 
mundial. También expresó su satisfacción por la pertenencia a AECOC.  

El Sr. Guillaumie declaró que la representación de MSC y ASC era relevante, pero expresó dudas sobre 
la clasificación de estas dos asociaciones como parte de los "Otros Grupos de Interés" al considerar 
los criterios proporcionados por el Anexo del Reglamento Delegado (UE) 2015/242 de la Comisión 
que establece normas detalladas sobre el funcionamiento de los consejos consultivos.  

El Sr. Guillaumie alentó una estrecha colaboración entre el MAC y el CCA, argumentando que los 
representantes de la pesca se centraban más en su sector, pero que era necesaria una visión amplia 
en el MAC.  

El Sr. Guillaumie agradeció al secretario general sus esfuerzos, pero expresó su preocupación por la 
significativa dependencia del secretario general para la redacción del dictamen y la recopilación de 
aportaciones de los miembros. Los miembros deben participar más en el proceso de redacción, al 
tiempo que se garantiza un equilibrio crítico entre los diferentes puntos de vista de los miembros. Por 
lo tanto, deben realizarse nuevas reflexiones sobre el proceso de redacción de las recomendaciones.  

La presidenta expresó su satisfacción por la labor del secretario general. En su opinión, en una 
situación de falta de capacidad del secretario general, los Grupos de Trabajo deberían encontrar 
alternativas para la redacción de recomendaciones.  

Julien Lamothe (AEOP) también expresó su satisfacción con el trabajo del secretario general. En su 
opinión, los miembros tenían la posibilidad de hacer aportaciones y participar en el proceso de 
redacción. Por lo tanto, era más una cuestión de que los miembros invirtieran en el trabajo. El Sr. 
Lamothe expresó su preocupación por las continuas solicitudes de la Comisión Europea, en particular 
a través de cuestionarios, con plazos cortos, que son bastante difíciles de cumplir.  

María Luisa Alvaréz Blanco (FEDEPESCA) felicitó al secretario general por el excelente trabajo 
realizado. En su opinión, la redacción de las recomendaciones por parte de alguien independiente 
que considera a todas las partes aportó un valor añadido en la facilitación de la redacción. En caso de 
falta de disponibilidad del secretario general, los miembros tendrían que reorganizar sus prácticas.  

La presidenta animó al secretario general a continuar los esfuerzos sobre la representatividad de los 
miembros. 



 
 

 

Día Marítimo Europeo 

• Actualización de la propuesta de taller conjunto con los otros consejos consultivos a cargo 
de Pedro Reis Santos, secretario general 

El secretario general recordó que la DG MARE pidió a los 11 consejos consultivos que presentaran 
una propuesta conjunta para el taller en la edición de 2024 del Día Marítimo Europeo. Como se 
mencionó en la reunión anterior, el título propuesto por los 11 consejos consultivos fue "¿Por qué 
debería comer productos de la pesca y la acuicultura? Participación de las partes interesadas en la 
huella de carbono, la nutrición, la seguridad alimentaria y la economía social". Siguiendo las 
orientaciones del director general, la DG MARE decidió que el título debería ser "Consejos consultivos 
de la UE: participación de las partes interesadas en la formulación de políticas para una pesca y 
ecosistemas acuáticos saludables y productivos". Se había abierto la inscripción para el Día Marítimo 
Europeo y para el taller. El Sr. Reis Santos informó que asistirá presencialmente para facilitar en la 
organización. El taller lo moderaría Mark Dickey-Collas y el MAC cubriría el coste de sus vuelos.  

El secretario general proporcionó una descripción general del formato del taller. Primero, habría una 
introducción con preguntas sobre los consejos consultivos para evaluar la familiaridad de los 
miembros de la audiencia. Luego, se llevaría a cabo una mesa redonda sobre la participación de las 
partes interesadas con Antonia Leroy (WWF), Jesper Raaskjaer (expresidente de la Junta General de 
PELAC) y Marta Ballesteros (científica social). Después, la interacción con la audiencia se llevaría a 
cabo en grupos pequeños, donde se les pediría a los participantes que proporcionaran comentarios 
sobre el trabajo de los consejos consultivos y la participación de las partes interesadas. Después del 
taller, se prepararía una propuesta de borrador de dictamen, basada en las opiniones de los 
participantes.   

Guus Pastoor (Visfederatie) expresó su insatisfacción con el título propuesto por la Comisión Europea, 
ya que no abarcaba toda la cadena de valor ni el trabajo del MAC. El Sr. Pastoor animó al secretario 
general a abogar por un título más acorde con el trabajo del MAC.  

La presidenta propuso la presentación de un mensaje de correo electrónico a los servicios de la 
Comisión para resaltar las preocupaciones planteadas por el Sr. Pastoor con respecto al título del 
taller conjunto.  

Coordinación entre consejos consultivos   

• Presentación de informes sobre las siguientes reuniones: 

o Foro entre consejos consultivos sobre el Brexit (5 de febrero de 2024) 

El secretario general informó a los miembros sobre la reunión del Foro entre consejos consultivos 
sobre el Brexit que tuvo lugar el 5 de febrero de 2024 en Bruselas. En la reunión, la Comisión informó 
a los participantes sobre los resultados de los Grupos de Trabajo y el Comité Especializado en 
Pesquerías, incluida una actualización sobre las próximas consultas bilaterales entre la UE y el Reino 



 
 

 

Unido y sobre el desarrollo de las consultas sobre los Planes de Ordenación Pesquera del Reino Unido 
y el plan de trabajo para las poblaciones compartidas.  

El Sr. Reis Santos informó además que, antes de la reunión, se pidió a cada consejo consultivo que 
propusiera temas que abordarían los representantes de la Comisión. En nombre del MAC, en línea 
con el Programa de Trabajo del Año 8 (2023-2024), había solicitado un punto del orden del día sobre 
el Modelo Operativo de Objetivos Fronterizos del Reino Unido. Los representantes de la Comisión no 
pudieron abordar el punto y solicitaron que el punto se volviera a abordar en una oportunidad futura.  

El secretario general recordó que, según lo solicitado por la DG MARE, se prepararía un informe de la 
reunión, pero no se distribuiría.  

o Reunión de coordinación entre consejos consultivos con la DG MARE (6 de febrero 
de 2024) 

El secretario general informó a los miembros sobre la reunión de coordinación entre consejos 
consultivos con la DG MARE, que tuvo lugar el 6 de febrero de 2024, en Bruselas. En persona, el MAC 
estuvo representado por Yobana Bermúdez (presidenta del MAC), Christine Absil (vicepresidenta del 
OIG) y él mismo. En línea, el MAC estuvo representado por Julien Lamothe (vicepresidente y 
presidente del Grupo de Trabajo 1) y Pierre Commère (presidente del Grupo de Trabajo 2). El acta de 
la reunión la prepararía la DG MARE y luego se distribuiría a los miembros. Las presentaciones de la 
reunión ya se habían distribuido. Previo a la reunión, los consejos consultivos tuvieron la oportunidad 
de proponer temas para el intercambio con la directora general de la DG MARE. El nuevo Reglamento 
de Control de la Pesca y los cambios en el Reglamento INDNR de la UE también estaban en el orden 
del día.  

El Sr. Reis Santos informó que, al final de la reunión, varios secretariados y el presidente de otros 
consejos consultivos expresaron su frustración por el tiempo limitado para las intervenciones 
proporcionadas. Destacó que no había normas claras sobre el tiempo de intervención de los consejos 
consultivos. Los secretariados se reunirían para discutir más a fondo este asunto. También se planificó 
una reunión con el coordinador de la DG MARE para los consejos consultivos.  

Bruno Guillaumie (APEM) destacó el importante número de solicitudes y cuestionarios que la DG 
MARE enviaba a los consejos consultivos. Para evitar que las reuniones de coordinación se conviertan 
en diálogos unilaterales, en su opinión, debe consultarse a la DG MARE durante el año sobre los temas 
e informes en desarrollo. La DG MARE podría compartir información no pública, incluido el borrador 
de las consultas públicas, con los consejos consultivos para facilitar la organización del trabajo y evitar 
plazos tan cortos.  

El secretario general destacó que, tras una discusión sobre el tema en la reunión de coordinación 
anterior, la DG MARE envió un mensaje de correo electrónico con una lista de las próximas iniciativas. 
El Sr. Reis Santos expresó su esperanza de que la DG MARE mantenga esta nueva práctica. Estuvo de 
acuerdo con el Sr. Guillaumie en que facilitaría enormemente la redacción de un dictamen oportuno.  



 
 

 

o Reunión con la DG MARE sobre la formulación de solicitudes de dictamen al CIEM y 
al CCTEP (29 de febrero de 2024) 

El secretario general informó a los miembros sobre la reunión con la DG MARE sobre la formulación 
de solicitudes de dictamen al CIEM y al CCTEP, que tuvo lugar el 29 de febrero de 2024, en Bruselas. 
En persona, el MAC estaba representado por él mismo. En línea, el MAC estuvo representado por 
Yobana Bermúdez (presidenta del MAC) y Christine Absil (vicepresidenta de OIG). En la reunión, el 
secretario general expresó las posiciones previamente adoptadas en un mandato del Comité 
Ejecutivo.  

El secretario general recordó que el MAC no participó en el dictamen científico del CIEM. Otros 
consejos consultivos expresaron su voluntad de participar más en la formulación de las solicitudes de 
dictamen al CIEM. El MAC colaboró estrechamente con el CCTEP, en particular en el informe 
económico anual sobre la flota pesquera de la UE, el informe bienal sobre el sector de la acuicultura 
de la UE y el informe bienal sobre la industria de transformación de pescado. Por lo general, el MAC 
adopta el dictamen a la Comisión Europea sobre los Términos de Referencia de estos informes 
económicos. Los representantes del MAC participan como observadores activos en las reuniones de 
los Grupos de Trabajo de Expertos del CCTEP. Los presidentes de los Grupos de Trabajo de Expertos 
también suelen presentar los informes a los Grupos de Trabajo del MAC.  

En la reunión, la DG MARE solicitó un documento conjunto de los consejos consultivos sobre cómo 
facilitar la formulación de solicitudes de dictamen. El secretario general presentaría las mejores 
prácticas mencionadas en el mandato proporcionado por el Comité Ejecutivo, incluido el suministro 
de información por parte de la DG MARE sobre el cronograma de preparación de los Términos de 
Referencia, la publicación de los Términos de Referencia, las fechas de las reuniones del Grupo de 
Trabajo de Expertos, la fecha límite para registrarse como observadores y la publicación de los 
informes. Como parte de estas mejores prácticas, también sería relevante continuar recibiendo 
respuestas por carta sobre el dictamen enviado a la DG MARE, continuar facilitando la participación 
de los consejos consultivos pertinentes como observadores activos y continuar realizando 
presentaciones de los informes por parte de los presidentes de los Grupos de Trabajo de Expertos.  

Bruno Guillaumie (APEM) llamó la atención sobre el calendario de próximas reuniones del CCTEP, que 
estaba disponible en línea y proporcionó parte de la información mencionada. Los Términos de 
Referencia de los informes generalmente se preparaban a principios de año. El Sr. Guillaumie destacó 
que los miembros pueden registrarse como observadores o ser nominados para asistir como 
observadores, sujeto a la elección del presidente del Grupo de Trabajo de Expertos.  

El secretario general respondió que supervisaba el calendario del CCTEP, pero que podría ser difícil 
conocer los horarios exactos de las publicaciones. Sería útil conocer el momento exacto de la 
preparación de los Términos de Referencia de los informes económicos, especialmente para los 
bienales, para garantizar que el dictamen del MAC se brinde de manera oportuna.  

Bruno Guillaumie (APEM) mencionó que el Joint Research Centre y los presidentes de los Grupos de 
Trabajo de Expertos probablemente podrían proporcionar plazos más claros.  



 
 

 

Dominic Rihan (KFO) destacó que los Términos de Referencia del informe económico sobre la flota 
pesquera de la UE generalmente se preparaban en enero. Añadió que las reuniones del Grupo de 
Trabajo de Expertos estaban abiertas a los observadores, pero que no era el caso de las sesiones 
plenarias.  

Ruegos y preguntas 

Ninguno. 

  



 
 

 

Resumen de puntos de acción 

- Organización de las Naciones Unidas para la agricultura y la alimentación (FAO) 
o El secretario general dará seguimiento con la FAO por escrito a las preguntas planteadas 

por los miembros sobre la hoja de ruta de la "Transformación Azul".  
 

- Grupos de trabajo 
o Borrador de dictamen sobre la "transición energética en la pesca y la acuicultura de la UE" 

que se presentará para su consideración y posible aprobación a través de un 
procedimiento escrito urgente.  
 

- Membresía de la Junta General 
o El secretario general continuará los esfuerzos sobre la representatividad de los miembros. 
o Presentación introductoria de AECOC a programar para una futura reunión.  

 
- Día Marítimo Europeo    

o El secretario general se comprometerá con la DG MARE para reflejar mejor las áreas de 
actividad del MAC en el título del taller conjunto.  

  



 
 

 

Lista de asistencia  

Representante  Organización Papel 

Adryan Rademakers Good Fish Foundation Miembro 

Alexandre Rodríguez Long Distance Advisory Council (LDAC) Observador 

Amélie Laurent Oceana Miembro 

Anna Rokicka Polish Association of Fish Processors (PSPR) Observador 

Bruno Guillaumie European Molluscs' Producers Association (EMPA) Miembro 

Christine Absil Good Fish Miembro 

Cristina Borges Portugal Observador 

Daniel Voces de Onaíndi Europêche Miembro 

Dominic Rihan Killybegs Fishermen’s Organisation (KFO) Miembro 

Emiel Brouckaert 
European Association of Fish Producers 
Organisations (EAPO) 

Miembro 

Falke De Sager 
European Association of Fish Producers 
Organisations (EAPO) 

Miembro 

Felicidad Fernández  ANFACO-CECOPESCA Miembro 

Gaëtane Le Breuil European Fishmeal Miembro 

Guus Pastoor EU Fish Processors and Traders Association (AIPCE) Miembro 

Janne Posti Conxemar Miembro 

Javier Ojeda 
Federation of European Aquaculture Producers 
(FEAP) 

Miembro 

Jean-Marie Robert Les Pêcheurs de Bretagne Miembro 

Jennifer Reeves Marine Stewardship Council (MSC) Miembro 

John Lynch  
Irish South and East Fish Producers Organisation 
(ISEFPO) 

Observador 

Julien Lamothe  
European Association of Fish Producers 
Organisations (EAPO) 

Miembro 

Laure Guillevic WWF Miembro 

Linda Zanki Duvnjak Ribarska Zadruga Friška Riba Observador 

María Luisa Álvarez FEDEPESCA Miembro 

Mariana Toussaint Food and Agriculture Organisation (FAO) Experto 

Martina Marcakova Marine Stewardship Council (MSC) Miembro 



 
 

 

Representante  Organización Papel 

Massimo Bellavista COPA COGECA Miembro 

Maximilian Schwarz Market Advisory Council (MAC) Secretaría 

Myfanwy Cortis Malta Observador 

Owen Zammit Malta Observador 

Paul Thomas 
European Association of Fish Producers 
Organisations (EAPO) 

Miembro 

Pedro Reis Santos Market Advisory Council (MAC) Secretaría 

Pierre Commère EU Fish Processors and Traders Association (AIPCE) Miembro 

Rosalie Tukker Europêche Miembro 

Stephanie Cassar Malta Observador 

Vanya Vulperhorst Oceana Miembro 

Yobana Bermúdez Rodríguez EU Fish Processors and Traders Association (AIPCE) Presidenta 

 
 

 

 

 

 

 

 

 


